

# IDU (INTERNATIONAL DEMOCRAT UNION) CONFERENCIA DE DIRIGENTES DE PARTIDOS (Comunicado final)

VEINTITRES DIRIGENTES DE PARTIDOS POLITICOS miembros de la Unión Democrática Internacional (IDU), de 21 países, que representan más de 150 millones de votantes, participaron en la II Conferencia de Jefes de Partidos de la IDU en Washington, D. C., Estados Unidos de América, del 25 al 26 de julio de 1985. El anfitrión de la conferencia fue el partido Republicano, miembro fundador de la IDU (International Democrat Union). Acompañaron al partido observadores de partidos de ideologías similares.

Los siguientes partidos fueron admitidos como miembros permanentes de la Unión Democrática Internacional: Partido Demócrata Unido, Belice; Partido Conservador, Colombia; Centro Nacional de Independientes y Campesinos, Francia; Partido Laborista, Jamaica.

Se llevaron a cabo las elecciones de directivos para 1985-1987 y los siguientes dirigentes de partidos fueron elegidos:

Presidente	Alois Mock	Austria
Vice-Presidente:	Ulf Adelson	Suecia
Vice-Presidente:	Richard V. Allen	Estados Unidos
Vice-Presidente:	Jacques Chirac	Francia
Vice-Presidente:	John Cumber	Reino Unido
Vice-Presidente:	Susumu Nikaido	Japón
Vice-Presidente:	Misael Pastrana	Colombia
Vice-Presidente:	Andrew Peacock	Australia
Vice-Presidente:	Francisco Pires	Portugal
Vice-Presidente:	Franz Josef Strauss	Alemania
Tesorero:	Allan Lawrence	Canadá
Stario. Ejecutivo:	Scott Hamilton	Reino Unido

Los dirigentes de partidos trataron una amplia gama de temas relacionados con el fomento de la democracia, asuntos internacionales y cuestiones de orden económico y social. Se hizo especial énfasis en los problemas del terrorismo, y el tráfico internacional y el abuso de la droga en las sociedades modernas.

Los Dirigentes de Partidos reiteran su compromiso con la Declara-

ción de Principios de la IDU y con todos los movimientos democráticos. Reafirman su repugnancia por las ideologías totalitarias y subrayan su convicción de que en el conflicto de ideas con el comunismo y el socialismo prevalecerán los ideales de libertad y libre empresa.

Como guardianes de la libertad económica, reafirman su convicción de que la economía social de mercado, que garantiza la libertad económica, está relacionada directamente con la libertad política y la democracia; y que las naciones que buscan disminuir o negar la libertad económica, constituyen una amenaza para los derechos humanos consagrados en la ley.

Por consiguiente, los Dirigentes de Partidos expresan su determinación de apoyar la IDU y sus actividades, como medio de incrementar la solidaridad y la comprensión general entre los partidos Miembros existentes y como instrumento de estímulo y de ayuda para todas las fuerzas de ideologías similares en el resto del mundo.

### *Terrorismo internacional*

PREOCUPADOS PROFUNDAMENTE por la grave amenaza que representa el terrorismo internacional para las naciones democráticas del mundo libre, los Dirigentes de Partidos condenan su resurgimiento reciente. Hacen un llamado a la IDU, como asamblea de partidos políticos conservadores, demócrata cristianos y moderados del mundo para que se encaucen los esfuerzos tendientes a obtener el respaldo global de la opinión pública en el sentido de que se oponga una resistencia efectiva y se adopten medidas que contra-resten el terrorismo internacional.

Los Dirigentes de Partidos urgen a todos los gobiernos a ratificar y hacer cumplir los acuerdos internacionales destinados a promover la defensa común contra el flagelo del terrorismo. Exigen que los terroristas sean tratados como criminales y acuerdan que no deberá dárseles el status de refugiados políticos. Recalcan que deben tomarse medidas urgentes y específicas para restringir la creación de "impuestos revolucionarios", el tráfico ilegal de armas y la difusión de otras actividades que ayuden a los terroristas.

### *La economía*

LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS reiteran su consagración a la economía de mercado libre, y anotan que la ausencia de barreras comerciales ayuda a promover el bienestar de todos los ciudadanos. Los Dirigentes de Partidos recalcan que el comercio legítimo y libre es esencial para la prosperidad de todos y rechazan el proteccionismo que pone en peligro todas las relaciones comerciales, incluyendo aquellas con los países en desarrollo, donde el comercio es la clave del progreso económico. En particular, expresan una enorme preocupación por la tendencia reciente hacia el proteccionismo que se presenta en algunos países desarrollados. Reconociendo que el desarrollo del comercio mundial no ha reducido la práctica, o la amenaza, de medidas comerciales discriminatorias hacen un llamado a un pronto y sustancial desmantelamiento de las barreras comerciales y a que se ponga fin a todas las

formas de proteccionismo. De acuerdo con lo anterior, apoyan la solicitud de un nuevo GATT, con el fin de que haya replanteamiento de las tarifas y el comercio, urgentemente, como medio de lograr mayor liberalización.

Los Dirigentes de Partidos anotan que los países deudores deben poner en orden sus propias casas, pero que los países industrializados también tienen la responsabilidad de llevar a cabo un comercio libre y abierto con las naciones en desarrollo. En la misma forma en que consideran lejana la solución a los problemas de endeudamiento de los países en desarrollo, y reconociendo, en particular, la gravedad de la crisis de endeudamiento que presentan algunos países, los Dirigentes de Partidos creen que las dificultades deberán enfocarse con flexibilidad. A pesar de las medidas que se han tomado para superar este endeudamiento crítico, éste todavía constituye una amenaza a la estabilidad de la economía mundial y requiere acción efectiva de los acreedores y deudores. Es indispensable estudiar medidas que permitan a los deudores cumplir sus obligaciones dentro de un plazo razonable, pero que al mismo tiempo se les deje suficiente margen para satisfacer las necesidades de la población. Reconocen la importancia de seguir estimulando el diálogo constructivo entre los países desarrollados y los subdesarrollados en las instituciones internacionales existentes, con miras a promover el crecimiento económico y por ende la estabilidad social y política de los países en vías de desarrollo.

Después de reconocer la recuperación económica que se ha alcanzado entre los principales países industrializados, los Dirigentes de Partidos firmemente concluyen que deberá mantenerse y fortalecerse la acción progresiva para reducir la inflación y recortar los déficit presupuestales, mediante una política monetaria y fiscal prudente. Rechazan la noción del aumento del gasto público como medio para estimular la economía, pues creen que esto puede reavivar la inflación y causar la dislocación económica.

Al considerar las medidas que pueden tomarse para reducir el peso del gasto público y disminuir el tamaño del sector público, los Dirigentes de Partidos apoyan la privatización de las industrias y servicios del Estado, la extensión de la propiedad privada y la simplificación de las reglamentaciones económicas. Recalcan que estas políticas producen una mayor motivación y aumentan la productividad; así como fomentan la inversión, y crean más trabajo real y beneficios para el consumidor. Los Dirigentes de Partidos acuerdan incrementar el intercambio de ideas y experiencias en este campo.

Al hacer la evaluación de los niveles actuales de desempleo en sus países, los Dirigentes de Partidos hacen énfasis en que la recuperación sostenida y el empleo a largo plazo depende de la búsqueda de políticas monetarias y fiscales racionales. Al reconocer plenamente el problema particular del desempleo de los jóvenes, los Dirigentes de Partidos anotan que existe una fuerte relación entre los sectores públicos grandes y el desempleo entre los jóvenes, y rechazan el empleo burocrático como sistema insuficientemente práctico para remediar el problema en un futuro. Opinan que sólo se puede obtener la reducción del desempleo entre los jóvenes mediante el crecimiento económico del sector privado, con programas educativos especiales complemen-

tados con formación vocacional, niveles flexibles de salarios, incremento del sector privado y mediante la remoción de monopolios en el sector público.

### *Relaciones Este / Oeste*

DECIDIDOS A ENFRENTAR LOS RETOS POLITICOS planteados por el comunismo, los Dirigentes de Partidos reconocen la necesidad de unas relaciones estables con la Unión Soviética que deberían conducir a un diálogo constructivo Este/Oeste y al mejoramiento de sus relaciones. Albergan la esperanza de que las negociaciones entre Estados Unidos y los soviéticos en Ginebra traigan como resultado un equilibrio militar a un nivel más bajo de armamentismo. También esperan que se puedan obtener verdaderos acuerdos sobre control de armamentos y desarme en el campo convencional, y que se logre el progreso hacia la eliminación de las armas químicas lo más pronto posible.

Al recordar la obligación histórica de las naciones democráticas de detener la agresión y mantener la paz, los Dirigentes de Partidos representantes de ANZUS, OTAN y otros aliados occidentales recalcan que en las relaciones con la Unión Soviética las precondiciones esenciales son la defensa adecuada y la cohesión militar fuerte. Rechazan los intentos de sembrar la discordia con miras a debilitar sus propias intenciones. Declarando que el crecimiento militar soviético ha sobrepasado las necesidades de defensa de ese país, subrayan que los países occidentales deben lograr un equilibrio militar basado en un amplio poder de disuasión para poder garantizar la paz y la seguridad.

En vista de las perspectivas descritas, los Dirigentes de Partidos que representan a ANZUS, OTAN y otros aliados occidentales creen que es de vital importancia que la investigación en los países occidentales no se quede atrás con relación a la ciencia soviética. Recalcan que en los últimos diez años o más, la Unión Soviética ha destinado cuantiosos recursos a la investigación sobre tecnología del sistema de misiles antibalísticos. Sólo la Unión Soviética posee armas anti-satélites. Los Dirigentes de Partidos consideran que se justifica la investigación en el campo de la defensa contra las armas nucleares balísticas en bien de los intereses del mundo libre. Por consiguiente, expresan su opinión a favor de la investigación en el campo de la defensa no nuclear contra las armas balísticas nucleares.

### *La iniciativa estratégica de defensa*

LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS reconocen el papel importante que los países democráticos neutrales pueden desempeñar en la contribución de la estabilidad internacional y en la ayuda para fortalecer la cooperación pacífica entre las naciones.

En lo que se refiere a la reunión especial de ministros de relaciones exteriores con motivo del 10o. aniversario de las Actas finales de Helsinki, reconocen que deberá prestarse especial atención al cumplimiento de todos los términos de dichas actas.

CIENCIA POLITICA

Los Dirigentes de Partidos, al manifestar que deploran la división de Europa y que esperan que sus pueblos puedan obtener la autodeterminación, piden el pronto y pleno cumplimiento de los términos de las Actas Finales de Helsinki. Condenan la ocupación y el sojuzgamiento de Afganistán por los soviéticos como una burda violación del derecho internacional y de los derechos humanos, y declaran su solidaridad con los valerosos Luchadores por la Libertad de Afganistán que buscan devolverle la soberanía a su país.

Los Dirigentes de Partidos recalcan la necesidad que tienen todos sus partidos de ser más activos en propugnar por la disuasión como garantía de la paz. Manifiestan su preocupación por el hecho de que en algunos países unos llamados "movimientos pacifistas" se concentran exclusivamente en la necesidad del desarme de las defensas nucleares de Occidente, en estrecha unión con facciones de izquierda que apoyan el desarme unilateral. En contraste, los partidos miembros de la IDU buscan mantener la paz conservándose suficientemente fuertes para trabajar en pro del mutuo, equilibrado y verdadero desarme.

### *Europa*

LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS ACOGEN CON entusiasmo la ampliación de la Comunidad Europea para incluir a Portugal y España. Quienes están asistiendo en representación de países miembros de la CEE manifiestan la firme convicción de que la Comunidad se convertirá en una fuerza política y económica como resultado de ello. Esperan que se puedan poner en práctica medidas económicas y sociales en bien de los intereses de los pueblos directamente involucrados.

En cuanto se refiere a Chipre, los Dirigentes de Partidos hacen un llamado a todos los partidos para que se acojan a las resoluciones de las Naciones Unidas, y expresan su apoyo a los esfuerzos del Secretario General de la ONU para encontrar una solución viable y justa al problema de Chipre.

Los Dirigentes de Partidos toman nota, con gran pesar, de la gradual erosión de las libertades democráticas en Malta durante los últimos años, y condenan la creciente persecución del Partido Nacionalista de Malta. Hacen un llamado al gobierno de Malta para que, como miembro del Consejo de Europa, ponga en práctica el respeto a los derechos humanos y a las libertades políticas.

### *Región Pacífica y Asiática*

LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS MANIFIESTAN profunda preocupación por el continuado crecimiento militar soviético en armamentos tanto convencionales como nucleares en las regiones del Pacífico y del Asia. Los Dirigentes de Partidos anotan el notable dinamismo económico de la región y manifiestan que su vasto potencial depende de una continuada estabilidad política. Los Dirigentes de Partidos acogen los signos alentadores que muestran que la cooperación económica del Pacífico se está promoviendo a nivel del gobierno y del sector privado.

IV TRIMESTRE 1985

Los Dirigentes de Partidos exaltan el diálogo Sur-Norte en la península de Corea y manifiestan su esperanza de que este conduzca a aliviar las tensiones. Condenan la insistente ocupación de Camboya por parte de Viet Nam, como un factor continuado de desestabilización en el sureste asiático. Los Dirigentes de Partidos representantes de ANZUS, OTAN y otros aliados occidentales recalcan la importancia de que reine la confianza en el interior de la Alianza Occidental y expresan inquietud con respecto al incumplimiento de las obligaciones de seguridad por parte de los miembros de ANZUS; en particular, la decisión del gobierno de Nueva Zelandia de negar la entrada a buques con armas nucleares, que tendrá serias consecuencias para la seguridad de occidente. Afirmen su apoyo a las posiciones del Partido Nacionalista de Nueva Zelandia y del Partido Liberal Australiano que se oponen totalmente a estas medidas.

### *América Latina y el Caribe*

LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS ANOTAN, con gran satisfacción, el crecimiento de la democracia en varios países de América Central y del Sur, y declaran su solidaridad con todos los partidos demócratas de similar ideología que están laborando con miras a las reformas económicas y a la justicia social en la región. Dan una calurosa bienvenida al Partido Conservador de Colombia como miembro permanente, y esperan que este ingreso marque el comienzo de un nuevo período de estrecha colaboración entre la IDU y los partidos de América Latina de ideologías similares.

Al declarar su decidido apoyo al Grupo de Contadora por sus esfuerzos para lograr un arreglo pacífico en América Central, los Dirigentes de Partidos se sienten particularmente optimistas por las recientes elecciones de El Salvador, y expresan su total aprobación al Presidente Napoleón Duarte y a su programa tendiente a restablecer la democracia bajo un régimen legal que combina la justicia social con los derechos humanos.

Preocupados por el hecho de que Nicaragua no está dando pasos hacia la democracia, los Dirigentes de Partidos deploran el serio deterioro de los derechos humanos y de las libertades civiles en ese país. Al confirmar su apoyo a la oposición democrática en Nicaragua, garantizan que la IDU continuará atenta al desarrollo de los acontecimientos en Nicaragua y examinará formas de mantener la democracia en toda la región. Recalcan la necesidad de una reconciliación nacional y del diálogo en Nicaragua sobre las bases del pluralismo democrático.

Al dar la bienvenida y recibir al Partido Demócrata Unido de Belice y al Partido Laborista de Jamaica como miembros permanentes, los Dirigentes de Partidos declaran su satisfacción por el restablecimiento de la democracia en Granada, y garantizan su apoyo a todos los partidos de opiniones similares por sus esfuerzos para crear mayor estabilidad en la región del Caribe.

### *El Oriente Medio*

LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS ESCUCHARON el informe de una misión de investigación de la IDU en el Oriente Medio, encabezada por el Sr. Jean de Lip-

kowski y el Sr. Jim Spicer MP, que visitó la región en mayo y se reunió largamente con los principales miembros de los gobiernos involucrados. Al tomar nota de la conclusión de la misión en el sentido de que actualmente existía una esperanza de paz verdadera, los Dirigentes de Partidos aplauden la iniciativa que tomó el rey Hussein de Jordania, con el pleno y activo respaldo del presidente Mubarak de Egipto. También acogen la reacción positiva a dicha iniciativa por parte del Primer Ministro de Israel.

Al reconocer la gran importancia de la iniciativa del rey Hussein, los Dirigentes de Partidos hacen un llamado a los interesados para que muestren la máxima flexibilidad y buena voluntad en el establecimiento de las bases para las negociaciones de acuerdo con lo previsto en las resoluciones 242 y 338 y otras resoluciones pertinentes de la ONU, que podrían conducir a una paz duradera en la región, concediendo así derechos seguros para el pueblo palestino y el Estado de Israel. Reconocen el papel clave que puede desempeñar Estados Unidos al reunirse con una delegación conjunta Jordán-Palestina. Esperan que este primer paso pueda darse pronto, y pueda conducir a negociaciones directas bajo un adecuado paraguas internacional. Manifiestan honda preocupación por la perspectiva de desestabilización que podría afectar la región si se pierde esta oportunidad de paz. Los Dirigentes de Partidos deploran la continuada tragedia de muerte y destrucción en el Líbano, así como el continuo conflicto entre Irán e Iraq. Deberán apoyarse las iniciativas de paz para detener estos conflictos.

### *Africa*

AL CONSIDERAR LA SITUACIÓN DESESPERADA de aquellos africanos que padecen hambre y sequía, los Dirigentes de Partidos acogen complacidos la ayuda suministrada para aliviar la situación por parte de los gobiernos, personas y obras de caridad del mundo libre. Al tomar nota de la significativa disparidad entre la ayuda de Occidente y la que presta el mentor político de Etiopía, la Unión Soviética, los Dirigentes de Partidos hacen un llamado a los países comunistas para que asuman responsabilidades humanitarias genuinas. Deploran el hecho de que países clientes de la Unión Soviética, como Cuba, debido a su presencia militar, estén interfiriendo con la soberanía de algunas naciones y minando la paz en el continente. Los Dirigentes Políticos apoyan los esfuerzos bilaterales tendientes a estimular la comprensión más estrecha entre miembros de la IDU y las naciones africanas, a pesar de la existencia de diferencias ideológicas.

Los Dirigentes de Partidos condenan el apartheid, y hacen un llamado al gobierno de Sudáfrica para que inicie el diálogo nacional con todos los grupos raciales con miras a introducir sustanciales reformas que garanticen la participación igual de todos los sudafricanos en la vida política. También hacen un llamado a Sudáfrica para que cumpla los términos de la Resolución 435 del Consejo de Seguridad, que sigue siendo la base acordada internacionalmente para lograr la independencia de Namibia.

*Los Dirigentes de Partidos se pondrán de acuerdo para la 3a. Conferencia de Dirigentes de Partidos en Europa en 1987, y expresan un caluroso agradecimiento al Partido Republicano de Estados Unidos como anfitrión de esta segunda conferencia. Comunicado final, Julio 25, 1985.*